
Aufgabenstellung:

1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!

2. Scanne den QR-Code, um zu überprüfen, ob alles richtig ist!

3. Schreibe den Text noch einmal ohne Fehler in dein Heft ab!

Das Heilige Römische Reich lag in der  von Europa.

Es folgte auf das Fränkische Reich.

Aus einem Teil davon wurde später .

Im Mittelalter und in der Neuzeit gehörten auch die Schweiz und  dazu.

Im Heiligen Römischen Reich gab es einen Kaiser.

Der Bekannteste war Karl der .

Er wo(te sein Reich wieder so stark machen wie das Römische Reich.

Deshalb benannte er es auch nach den .

„Heilig“ nannte er es, weil es Gott gefa(en so(te.

Es gab aber gleichzeitig viele weitere .

Sie waren mächtig und reich. Jeder regierte sein eigenes Land.

Deshalb war das gesamte  eher schwach.

Die Fürsten trafen sich von Zeit zu Zeit mit dem Kaiser.

Das nannte man den .

Viele wichtige Entscheidungen konnten nur getro2en werden, wenn der Reichstag zustimmte.

Sieben der  waren Kurfürsten: Sie durften den Kaiser wählen. Am Ende des

 wurde immer der Herrscher von Österreich als Kaiser gewählt.

Das  Römische Reich endete im Jahr 1806.

Damals hatte der französische Kaiser Napoleon  schon große Teile von

Deutschland erobert. Andere deutsche  ließen das Reich im Stich.

Sie halfen stattdessen Napoleon. Der neue Staat war der Deutsche .
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